

Rotary

Yachiyo



世界に希望を生み出そう

今回例会行事

担当：雑誌委員会

テーマ：自動運転の今後

卓話者：久土地 剛会員

次回例会 9月1日

担当：クラブ広報委員会

テーマ：公職を通して見聞きして来る事

卓話者：飯田明彦会員

◆◆◆◆第2710例会◆◆◆◆
司会 佐久間勇治

「それでこそロータリー」「うみ」斎唱
「四つのテスト」唱和

お客様

グローバル補助金奨学生 松井智世様

会長挨拶 会長 君塚欣哉

立秋を過ぎたとはいえ、大変厳しい暑さが続いておりますが、皆さんいかがお過ごしでしょうか。2週間のご無沙汰です。昨年度杉会長が「8月は六日九日十五日」という句を会長挨拶で話されました。それぞれがそれぞれの思いを持ちながら戦争を忘れることなく、平和をお祈りしたことと思います。

さて、8月は会員増強・新クラブ結成推進月間だそうです。8月号のガバナー月信にもありますように、第2790地区ではこの10年間に2463名の会員が退会したそうです。2023年5月末現在の会員数が2706名ですので、結構な会員が退会していることになります。企業からの出向者の入れ代わりやお亡くなりになられた方の数も含まれますが、入会3年以内で退会された方の数が大きな割合を占めているようです。わが八千代クラブを見てみると入れ代わりでない退会者は数名ほどかと思います。これは誇れることであるとともに、これからも新たに入会さ

2023-24年度国際ロータリーテーマ

「世界に希望を生み出そう」

2023-24年度クラブテーマ

「ロータリーで楽しもう」

週報 第2711回

2023年8月25日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

れる方々には長く会員として活躍していただきたいと思います。またそのような会員を推薦していただきたいと思います。RIでは8月は会員増強とともに自分たちのクラブの文化に目を向け、クラブでの体験が充実していれば会員がとどまる可能性が高くなるとのことから、会員関心事アンケートや会員満足度アンケートが実施できるようにとサンプルを提示しています。いずれこのアンケートも行えればと思いますが、今年度は入会10年未満の方を中心に25年以上の在籍メンバーの協力を得ながら炉辺会談を行いたいと準備を進めています。第1回目を8/29に計画し、月1回程度来年2月まで計画をしています。これとは別に統括委員会ごとに今年度の活動方針などを話しながら親睦も兼ね炉辺会談を行っています。集まる会を設けていただきその中でロータリー談義をすることが、今後のロータリー活動の活性化につながることと確信しております。まだ当分は厳しい残暑が続くようですが、皆様にはお体気を付けてご活躍いただければと思います。

幹事報告

幹事 稲山雅治

【理事会報告】

- ・直前会長幹事慰労会決算が承認。
- ・HPへの会員名簿掲載について承認。
- ・秋田豪雨災害支援について、本日托鉢行います。
- ・八千代ふるさと祭りに対する支援を行う

ことが承認されました。

【連絡事項】

- ・8/7に服部友則市長に名誉会員就任依頼
- ・活動計画書の誤りを修正するためのP47 修正文書および P83 修正シールを配布します。

お客様ご挨拶

グローバル補助金奨学生 松井智世様



プログラムの1年目が終わり、現在一時帰国しております。来週から大学が再開するので、アメリカに戻ります。本日は約1年振りに例会に参加する機会を頂き、ありがとうございます。

私は2020年から八千代医療センターの循環器内科に勤務していましたが、八千代RCとのご縁で、グローバル補助金奨学生として推薦して頂きました。丁度1年前の今頃にミシガンに旅立ちました。皆さまが空港にお見送りに来て下さり、とても心強かった事を覚えております。ミシガンに着いてからは、現地のアナバーRCのカウンセラーが大変良くして下さいました。着いた週から食事に連れて行ってくれたり、家族でのパーティーに招待してくれたりと、交流を深めました。アナバーRCの例会は毎週水曜日の12時半からで、ミシガン大学の近くのミシガンユニオンという建物で行われていて、当時はコロナ禍という事もあり、ハイブリット開催でしたが、最近は殆ど現地開催となっています。カウンセラーのルイスさんは学業優先でいいとおっしゃって下さいましたが、1~2か月に1回は例会に参加しました。アナバーRCとバナー交換をして交流を深めました。大学の教授の中にもロータリアンの方が複数名いて、事あるごとに気にかけて下さり、ロータリーのコミュニティがアメリカでの慣れない生活をとても助けてくれました。

肝心の学業ですが、噂に聞いていた通りアメリカの大学院は本当に忙しかったです。朝早いと7時半から遅くは夜10時ま

で授業があり、課題も多く毎日6~7時間かけて翌日の準備に追われる生活でした。授業は期待通り、実践的大変実りのある授業が多かったです。自分は医療に関する経営を学んでおりますが、アマゾンヘルスの社長や、エトロニックの役員など日本に居ては決して会う事の出来ない方々を授業のゲストスピーカーとして呼んで頂き、世界の最先端を行く人たちと意見交換をする事が出来ました。また、医療機器の盛んなイスラエルに派遣して頂き、現地の医療機器開発に対する政府の支援や、スタートアップに関するスキームを学ぶ事が出来ました。ミシガン大学病院は全米でもトップ3の病院と言われていますが、経営チームとのディスカッションを通して日本の医療機関がどの様にサステナブルな体制を構築していくのかの意見交換が出来ました。これは自分にとってかなり大きな事で、働き方改革といいつつも、神戸の先生が過労死で亡くなつたという事例などが続いていますので、そういう中で日本の医療現場の改革は急務であると考えています。これらの事は日本では決して経験する事が出来ません。アメリカに留学させて頂いたからこそ叶えられと実感しております。

学業以外の活動では、ジャパンビジネスアソシエーションという日本の文化や経済についてアメリカ人に発信するクラブに所属し、運営メンバーとして活動しました。アメリカ人で日本企業に就職したいという学生を支援し、楽天、任天堂などにつなげる事が出来ました。今年の5月には120人のミシガン大学の学生を日本に招待して広島、京都、静岡、東京の文化遺産や日本企業を巡る旅を遂行しました。多くの学生にとって初めての日本旅行で、これからも日本のファンとして世界で活躍する人になってもらえたたらと思っています。

自分にはあと1年留学期間が残っています。最後に今後の抱負を述べさせて頂きます。まず学業に関しては今よりも選択の自由度がきく構成となっていますので、より広く興味をもって、主に医療経済に関する授業を取っていけたらと思います。1年目は授業が忙しかったのですが、今年は昨年よりも多くの奉仕活動に取り組んでいけたらと思います。また今年からミシガン大学に留学してくるRCからの留学生のサポートにも力を入れて行きたいと思います。課外活動ではひとりでも多くのアメリカ人、インターナショナルの方に日本の魅力を伝えたいです。経営学を学んでいる人は、会社の上層部に行く方が多い

ので、そういう方に日本のファンになって頂けるような、文化の発信を行っていく活動をしたいと思います。今後の生活の様子なども定期的に報告したいと思いますので、引き続きご支援をお願い致します。

委員会報告

社会奉仕委員会 委員長 日下部良夫

本日と来週、秋田県豪雨災害支援の托鉢を行いますのでご協力の程、よろしくお願い致します。

本日は 39,000 円お預かりしました。ありがとうございました。

社会福祉協議会のチャリティゴルフが開催されます。回覧しますので出欠のご記入をお願いします。

お祝い

本人誕生日：杉会員・安宅会員
鈴木会員・佐久間会員
夫人誕生日：鈴木恭代様・伊藤愛水様

例会行事

クラブ奉仕委員会委員長 市原正男

本日はわたくしが卓話をさせて頂きます。よろしくお願い致します。

テーマ：八千代ロータリークラブのトリセツ
卓話者：市原 正男会員



私が会長の時にあまりにも多かった委員会の再編を行いクラブ奉仕委員会はロータリー情報委員会の業務を兼任するということに致しました。ではロータリー情報は何をする委員会かと言うと、細則上は、入会候補者への情報提供と、入会1年未満の会員のサポートをするとなっておりました。うちのクラブはなかなかこの新

入会員のサポートが出来ていなかったというか、新入会員の方には申し訳ないのですが、今もサポートが行き届いていないのが現状であります。そのようなことで、活動計画書には入会歴の浅い会員のサポートと言う文言を入れさせていたいた次第であります。ところが、活動計画書の原稿を提示した後に君塚会長からオファーが有りまして、本年はコロナも扱いが変わったので、入会25年以上の会員と、10年未満の会員を毎回、ごく少人数選し、月1回程度のペースで、炉辺会談を実施したいというお話でした。そこで、入会歴の浅い会員のサポートはロータリー情報委員会で、つまり、委員会を統合した現在ではクラブ奉仕委員会の仕事なので、協力してほしいと言うお話で、今回、このような卓話をさせていただくことになった次第であります。自分の中では、何か卓話を依頼された時用の他の副案（EX：「ロータリーのブランディング戦略について」、「ChatGPTがロータリーに与える影響について」）はあったのですが、ちょうどタイムリーに今月末から炉辺会談を開始するというタイミングだそうですので、このお題に決めさせていただきました。（新入会員の皆様、炉辺会談って聞いたことがありますでしょうか、net検索すると、やはりロータリー関係のサイトが多くヒットしますが、ロータリー特有の用語ではないと思います。暖炉、日本風では囲炉裏を囲み和やかな雰囲気の中で談笑するというか、当クラブでは、先輩ロータリアンが、後輩に対しロータリーとはどのような団体かと言うことをお酒を飲みながら伝えるという行事のことを総称して炉辺会談と呼んでいるそうです）

ところで皆さん、今回の卓話「八千代ロータリークラブのトリセツ」のトリセツってご存知でしょうか取扱説明書だろうなって感じは受けるでしょうが、トリセツと言うと何を思い浮かべるでしょうか。最近、NHKで「明日が変わるトリセツショー」なんていうテレビをやっていて、つい最近は、腰痛のトリセツ、なんてやっていましたが、ご存じですか？どれくらいの方がご存知でしょうか？その他、トリセツと言えば、私の中では歌のトリセツ、西野カナと言う女の子が歌っていた歌ですが、こちらが真っ先に思いつくのですが、こちらをご存知の方はどれくらいおいででしょうか？この歌を参考に、これから炉辺会談に参加する入会10年未満で特にここ1～2年で

入会した会員向けに、八千代ロータリーとはどういう団体なのか、又、炉辺会談に参加する大先輩はこんな人だよ～と言う、プチ情報を発信させていただき、炉辺会談が和やかに進むための一助になればと思うわけですが、これから話をする情報は本人の断りもなく、しかも私の推測が半分以上かもしれません、あくまでも会談を和やかにするための情報でありますので、よく言う、話半分で頭に入れていただければと思いますので、くれぐれもメモを取ったり、録音したりしないでくださいね。又、紹介された会員の皆様も笑納いただくという寛大な気持ちでお聞きいただければと思います。

まず、簡単に当クラブの生い立ちを紹介します。設立は 57 年前、習志野 RC のスポンサーの下 1967 年(昭和 42 年 5 月 12 日)会員 35 名でスタートしました。(習志野 RC は設立 1963 年(昭和 38 年 1 月 29 日認証、丁度 60 年)八千代市が市制を引いたのが 1967 年 1 月 1 日ですので、まさに八千代市と共に歩んであるということになるのですが、市制を記念して八千代ロータリーを創設したとの事のようです)当クラブ創立 50 年記念の記念誌に掲載されており、又、ホームページのヒストリー欄にも掲載されていますが、当時のチャーターメンバーが掲載されています。数名紹介しますが、現会員の関係ですと上代茂雄さん。修二会員のお父さんで、当時上代牧場の専務。一時は 2 名在籍されていましたので、親子鷹第一号と言うことです。上代会員は八千代ができる前、習志野に所属されていたのでしょうか。次に、山崎儀平さんですが、山崎会員のお父さんです。そして実は私の祖父もチャーターメンバーで、父も当クラブでお世話になっておりましたので、私は 3 代目になります(当クラブでは初)その他数名紹介しますが、東福寺住職兼子通純さんっておそらく当時の町長で最初の市長、秋葉牧場秋葉さん、オートカフエの秋葉さんのおじいちゃんですね。秋葉さんにおかれましては習志野の会員で八千代に転籍していますので、更に古かったのではと思います。その他の方は当クラブのホームページのヒストリーと言う所を見ていただくと一覧が掲載されております。そんなことで、通常、創立 57 年目を迎えるクラブでなかなか、健在の人はありませんが、当クラブにはまだお元気な会員が 1 名おられます。宮野会員であり

ます。仕事一筋、奉仕活動はロータリー一筋、そして女性は奥様一筋、と言う方であります。(私の推測です)と言うことで、創設当時のことを少し話をさせていただきました。

次に当クラブの皆様の中から数名紹介させていただきますが、宮野さんの次に入会歴の長い方が櫻井会員であります。多くの方がご存知かと思いますが、櫻井さんは長年、八千代市の社会福祉協議会の会長を務められましたが、実は当クラブからの出向で理事をされていて、功績が認められ長く会長を務めたところです。実は櫻井さんは、多くの会員を推薦してくださった会員の一人であります。櫻井さんに話をされると断れないというか人徳なんでしょうね。(何度も話しますが、私の推薦人は杉山さんですが、入会をためらっていた私の背中を押したのは櫻井さんであります)次に入会歴が長いのが、上代会員ですが、上代さんと言えばゴルフとなるのでしょうか、実は、私、上代さんが極秘にしている情報を知っています。実は車のナンバー 2935 の秘密。ベストスコアだそうです。その時の武勇伝は炉辺会談でお聞きください。ゴルフと言えば、うちのクラブにはゴルフが趣味な方が沢山おります。上代さん以外にもゴルフが上手と言えば、浅野正幸さん、中島定好さん、齊藤昌宏さん、その他、ゴルフ上手で紹介漏れの方おりませんでしょうか。活動計画書の会員名簿を見ていたいても趣味欄にゴルフと書いている方が一番多いですね。もっと他の趣味無いですかね。旅行が趣味の方も多いですね。又、意外と多いのが、ダイビングとかのマリンスポーツ系でしょうか。ダイビングと言えば何と言っても小村会員ですね。小村会員は入会 13 年目になりますが、実は一度退会され再入会されています。以前会員の時(昭和 53 年入会)に会長まで務めています。小村会員は世界中で潜ったことが無いスポットは無いのではと言うくらいの大ベテランであります。(すごいのは撮影した写真で、ダイビングの専門誌などに掲載されているものより、すごい写真が沢山ありますし、ご自分で製本された写真集も何冊も有るのではないでしようか。皆様も機会が有れば、是非ご覧いただきたいと思います。当時、思わず小村さんにすごい写真沢山ありますね、プロ並みですねと話してしまったことが有り、小村さんが一応プロですとお話し

になりました、あの時は失礼いたしました(又、石渡会員も石垣に年何回行かれますか、相当行かれていると思います。私も一応趣味欄にダイビングと記載はしておるのですが、初心者マークであります。先日、そういえば、ある方と話をしていて、年に何度も宮古島にダイビングに行っているらしく一緒に行きましょうとお誘いを受けたので、よっぽど良いダイビングスポットが有るのかなと思って、宮古に良い所有するの?と聞いた所、「有るんですよ、いい店が・・」と言っていました。本当にダイビングやってんのかなと思ったんですが、実はその方うちの会員で、活動計画書の趣味欄にはダイビングとは書いてないんですよね、やはりダイビングは名ばかりで店が目当てなんでしょうね。炉辺会談で叱ってやってください。

又、趣味と言えば、少し前ですが、新入会員の濱野会員に趣味なんて書いたの?と聞いたら、なんと内視鏡だそうです。趣味欄ではなく、趣味・特技欄となっていたので、内視鏡としたそうです。特技内視鏡の医院には行こうと思いますが、趣味となると・・記載欄も分けるべきかもしません。

活動計画書は他クラブはじめ多方面に配布しますので、なかなか皆さん本当の趣味記載してくれていないのではないでしょうかね。次年度以後、活動計画書に掲載する外部用と、クラブの会員内だけで使用するデータを分けて、会員名簿を作成すれば、遠慮なく趣味欄など記載てきて、思わぬ趣味の輪ができ、会員同士の交流が深まりそうな気がしますね。安宅会長エレクト是非ご検討ください。

次にロータリーのことを何時も真剣に考えている人を紹介しますが、こう言う方うちのクラブには何人もいますが、そのお一人は宮田さんでしょうかね。おそらく、ロータリーの事、何を質問してもさらされと答えてくれるのではないかと思いますので、不明なことが有りましたら、宮田会員におたずねください。ただし、と言うことでトリセツで言うと、重要な但し書きが付きます。宮田さんにロータリーの真面目な話を聞くのは、炉辺会談の1軒目までに限定となります。2軒目以後はそんなの俺に聞かれたって知らねえよ、いいから飲め!となってしまいます。でも、本当に真剣にロータリーのことを聞

きしたいのであれば、うちのクラブにはガバナー補佐経験者の飯生会員、渡邊会員がおられますので、本当にまじめな話はこの2人に、お尋ねいただいた方がよろしいかと思います。(ガバナーとは千葉県のロータリー連合会の会長ですが、その下に14のグループがあり、それぞれのグループから持ち回りでガバナー補佐を選出します。当クラブの所属の12グループには7つのクラブがある為、7年に一度当番が回ってくるということになります)

次に、会議の主催者である会長幹事の事も少し紹介しておこうと思います。先ず、稻山幹事ですが、趣味欄に「車の運転」と書いてあります。何と言つても数ある愛車の1台はGTRですからね。私も以前、幕張から帰るなら乗せていきますよと言う稻山幹事からのお誘いに、遠慮なく乗せていただいた車が、レガシーと言う車でしたが、この車、速い速い。相当チューニングしており、何馬力かわからないと言つていて、その時何キロ出したかと言うコメントは控えさせていただきますが、皆さんもスリルを味わいたい時は、稻山幹事にお願いしてみてください。

次に、君塚会長ですが、一見、真面目そうで、石橋を叩きながら、人生着実にしかも、失敗もなく歩んできたおぼっちゃま、、、と言うと表現悪いですが、一見好男子、と言う感じにしか見えないかもしれませんのが、君塚会長のトリセツにも重要な但し書きが付きます。この人、お酒飲むと、どこでも寝てしまう癖が有ります。特に好きなのが、歩道の縁石を枕に寝るのが気持ちいいらしいです。意外ですね。炉辺会談で会長と一緒にあってもあまりたくさん飲ませないでくださいね。

本来で有れば、もう少し多くの会員の方のトリセツを解説できればよかったですですが時間の関係で数名の方しか紹介できませんでした。新入会及び、入会歴10年未満の炉辺会談参加予定者の皆さん、個別に先輩会員のトリセツをお聞きになりたい方は、私にお声がけください、私の知る限りのトリセツを説明させていただきます。逆に「おい市原俺のトリセツどんなんふうになつてんだ」のように、自分の扱い方が世間ではどのようになつてゐるのか、知りたいという方のトリセツも説明させていただきます。いずれにしましても、本年の

炉辺会談は君塚会長肝いりの事業の一つです。冒頭に話しましたが、炉辺会談と言うのは、和やかな雰囲気で談笑するという事なのでしょうが、楽しくお酒を飲んだだけで終わりの会ではなく、入会歴の浅い会員の皆様は、楽しさの中にも、ロータリアンの正しい姿を先輩から学んでいただき、又、先輩会員も、新しい会員がどのようなことを考えているのかと言うことも非常に興味ある話で有るはずですので、今後の国際ロータリーや八千代ロータリークラブの為にも活発な議論もしていたければと思います。

本年度、君塚会長のテーマは「ロータリーで楽しもう」であります。楽しむとは言っても、旅行に行ってどんちゃん騒ぎとかそういうことではなく、会長は入会歴の浅い会員に次のように述べています。
 「ロータリーで楽しむということは、例会への参加に始まり、先輩会員からロータリーの話をよく聞き、そして、奉仕活動は会員同士の親睦の先にある」そして又、「親睦から奉仕、ロータリーの楽しみ方はそれぞれの皆さんのが探してほしい」とも言っています。先輩会員が、何故、こんなに長きにわたり八千代ロータリーの会員で居るのか、何が魅力でロータリーを続けているのか、是非、今後の炉辺会談で親睦を深めていただき、自分なりのロータリーの楽しさを見つけてほしいと思います。そして、1年間の会談が全て終了したときに炉辺会談やって本当によかったですと多くの会員の皆様から言われるように、私もバックアップをお願いされたクラブ奉仕委員会の委員長として陰ながらサポートしていくきたいと思っております。

早々ですが、今月中には1回目の炉辺会談が予定されているそうでありますので、会員の皆様も会長幹事から、参加の依頼を受けた際には多くの皆様に参加にご協力をいただく事と、入会歴の浅い会員の皆様の中には若い会員の方もおら

れ、又、休日も違えば、就業の時間帯も違ったりと、様々な職業の方がおられますので、調整も大変かと思いますが、できるだけ早めに日程は調整するそうですので、その際は是非、参加のほど宜しくお願いさせていただき、卓話といたします。ご清聴ありがとうございます

～ニコニコ BOX～

¥ 52,000-

☆20日誕生日で63歳です。 鈴木
 ☆82歳になりました。誕生日の8/6は広島に原爆投下された日です。 杉
 ☆69歳になります。ボケない様にロータリーで頑張ります。佐久間
 ☆妻に綺麗なお花ありがとうございます。 鈴木
 ☆妻の誕生日に花をありがとうございます。久し振りに笑顔が見られました。伊藤
 ☆お盆のお花ありがとうございます。遠藤・石渡
 ☆直前会長幹事慰労会欠席しました。ご参加の会員の皆様にお詫び致します。杉
 ☆市原会員卓話楽しみです☆
 花島・飯田・鈴木・日下部・浅野正敏・杉
 山浦・渡邊・浅野正幸・中島貞好・菊川
 安宅・稻山・上代・中村賢治
 ☆松井さんようこそいらっしゃいました。
 日下部・稻山・上代・中村賢治
 ☆来週よろしくお願ひ致します。 久土地
 ☆暑いです。宮野・植村・君塚

～友愛 BOX～

¥ 23,000-

☆67歳になりました。 安宅
 ☆お盆にお花ありがとうございます。 及川・永田
 ☆1年振りの卓話に緊張しています。市原
 ☆市原会員卓話よろしくお願ひします☆
 朝戸・齊藤昌宏・寺沢・池田・杉山・三井
 江頭
 ☆松井さんようこそ八千代 RCへ！
 三井・江頭
 ☆今日は暑いですね。 飯生
 ☆富士山登頂に挑戦するぞ。 佐野
 ☆毎日暑くて困ります。 松戸

	会員 総数	出席 対象者	出席者	%
8 / 18	5 5	4 9	4 1	83.67

8月のロータリーレート 1ドル¥141-

近隣クラブ例会日	例会場
火曜日 四街道R.C	四街道ゴルフクラブ
火曜日 八千代中央R.C	ウィッシュトンホテル・ユーカリ
水曜日 習志野R.C	習志野商工会議所会館
水曜日 佐倉中央R.C	第1ウィッシュトンホテル・ユーカリ第3夜間オルベート
木曜日 佐倉R.C	フランス料理 シエ・ムラ
木曜日 習志野中央R.C	習志野商工会議所会館

- クラブ広報委員会 委員長:飯田明彦 副委員長:菊川秀明
- 出席委員長 花島文成※欠席の際は必ず月曜日迄に出席委員長に連絡して下さい
- 例会日:金曜日 12:30~13:30
- 例会場:ハッソ・ノヴィータ (〒276-0049 八千代市緑が丘 1-1-1)